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Protokoll der Mitgliederversammlung der AktivRegion Alsterland e.V. 

am 02.09.2021 
 

Beginn:  18:10 

Ende:   20:45 

Ort:   Mehrzweckhalle Elmenhorst, Schulstraße 3a, 23869 Elmenhorst 

 

Teilnehmer:innen 

  
 Name Vorname Institution Mitglied als 

Mitglieder 

1 Ahrens Rainer Gemeinde Stuvenborn Öffentlich 

2 Beckmann Joachim Sparkasse Holstein WiSo-Partner 

3 Brendel Manuela Brendel WiSo-Partnerin 

4 Brunkhorst Joachim Kreis Segeberg Öffentlich 

5 Dwenger Bernhard Gemeinde Kayhude Öffentlich 

6 Geist Angela Geist WiSo-Partnerin 

7 Gerth Bernd Gerth WiSo-Partner 

8 Gundlach Bernd Amt Bargteheide-Land Öffentlich 

9 Haderup Thorsten Haderup WiSo-Partner 

10 Hellmann Nancy Gemeinde Henstedt-Ulzburg Öffentlich 

11 Hoffmann Dr. Manfred Gemeinde Nahe Öffentlich 

12 Köber Torsten Heimatverein Großhansdorf WiSo-Partner 

13 Koesling Peter Ammersbeker Bürgerverein WiSo-Partner 

14 Kühn Harald Kühn WiSo-Partner 

15 Leiber-Ohl Dr. Gabriele Leiber-Ohl WiSo-Partnerin 

16 Nagel Bodo Gemeinde Oering Öffentlich 

17 Nawratil Reinhold Nawratil WiSo-Partner 

18 Ohl Norbert Gemeinde Elmenhorst Öffentlich 

19 Otto Ralph UWA Ammersbek WiSo-Partner 

20 Pahl Johannes Pahl WiSo-Partner 

21 Petersen Henry Götzberger Windmühle e.V. WiSo-Partner 

22 Radszuweit Hartwig Radszuweit WiSo-Partner 

23 Schreiber Uwe Gemeinde Tangstedt Vertreter Öffentlich 

24 Schütt Hans-Hermann Gemeinde Wakendorf II Vertreter Öffentlich 

25 Siemer Norbert Kreis Stormarn Öffentlich 

26 Sommer Uwe Kreisjugendring Stormarn e.V. WiSo-Partner 

27 Staack Wolf Staack WiSo-Partner 

28 Ströver Tim Kirchengemeinde Bargteheide WiSo-Partner 

29 Thran Helmut Gemeinde Itzstedt Öffentlich 

30 Weber Stefan Gemeinde Sievershütten Öffentlich 

31 Wegner Karl-Heinz Gemeinde Sülfeld Öffentlich 

32 Winter Rolf Gut Wulksfelde GmbH WiSo-Partner 

Sonstige 

33 Gudladt Ralph Gemeindevertretung Stuvenborn Gast 

34 Petri Udo Gemeindevertretung Sülfeld Gast 



 

2 

 

35 Kuhn  Dieter AgendaRegio RM 

36 Remmert Gesa AgendaRegio RM 

37 Schmidt Günther HLMS Gast 

38 Zeis Sabine AgendaRegio RM 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 03. September 2020 

3. Vorstellung des neuen Tourismuskonzeptes Stormarn 

4. Bericht des geschäftsführenden Vorstands und des Regionalmanagements 

5. Bericht der Kassenprüfer 

Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2020 

6. Neuwahlen des Vereinsvorstandes (§ 8 Abs. 2a der Satzung)  

a. Bildung einer Wahlkommission (auch für weitere Wahlen) 

b. Vertreterinnen und Vertreter der Kommunen – Kenntnisnahme 

c. Wahl von 10 Vorstandsmitgliedern (§ 9 Abs. 1 Buchst. b und Abs. 2 der Satzung) – 

WiSo-  Partnerinnen und Partner 

d. Wahl des geschäftsführenden Vorstandes (§ 9 Abs. 4 der Satzung) 

e. Wahl des/der Vorsitzenden des Vorstandes (§ 8 Abs. 2 Buchst. b der Satzung) 

f. Wahl des/der 1. und 2. Stellvertreters/Stellvertreterin des/der Vorsitzenden (§ 8 Abs. 

2 Buchst. b der Satzung) 

g. Wahl von zwei Kassenprüfern (§8 Abs. 2 Buchst. f der Satzung) 

7. Wahl der vier Vertreter der Förderschwerpunkte für den Beirat durch den Vorstand (§9 Abs. 

7 Buchst. f der Satzung) 

8. Ausblick auf die Förderperiode 2023 - 2027 

9. Evaluation 2021: Vorstellung und Diskussion der Ergebnisse 

10. Mitteilungen, Anfragen und Verschiedenes 

 

Zu TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung der Tagesord-

nung (Folien 1 – 2) 

 

Herr Gundlach eröffnet die Mitgliederversammlung um 18:10 Uhr und begrüßt alle anwesenden Per-

sonen. Es sind 32 Mitglieder zugegen. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, da die Mitgliederversamm-

lung unabhängig der Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist. Es gibt keine Einwände zur 

vorher versendeten Tagesordnung. 

 

Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls vom 03. September 2020 (Folie 3) 

 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 03. September 2020 wird einstimmig ohne Einwände 

genehmigt. 

 

Zu TOP 3: Vorstellung des neuen Tourismuskonzeptes Stormarn (siehe beigefügte Präsenta-

tion der HLMS) 
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Herr Schmidt präsentiert das neue Tourismuskonzept für den Kreis Stormarn. Das durch die AktivRe-

gionen Alsterland, Holsteins Herz und Siekerland Sachsenwald geförderte Konzept erarbeitet eine tou-

ristische Strategie zur Schärfung des kreisweiten Profils für die nächsten Jahre. Dabei erarbeitete ein 

beauftragter Dienstleister Entwicklungsziele und konkrete Projekte, die zur Stärkung der touristischen 

Tätigkeiten in der Region sukzessive zur Umsetzung kommen sollen. Das vollständige Konzept kann auf 

der Seite des Kreises Stormarn eingesehen werden. Auf Nachfrage erläutert Herr Schmidt, dass die 

Pandemie die Nachfrage nach Ferienwohnungen und Wohnmobilstellplätzen gesteigert hat und er da-

rin auch in den nächsten Jahren einen Zukunftsmarkt sieht. 

 

Herr Schmidt verlässt die Sitzung um 18:45 Uhr. 

 
Zu TOP 4: Bericht des geschäftsführenden Vorstands und des Regionalmanagements (Fo-
lien 5 – 21) 
 
Herr Gundlach beginnt diesen Tagesordnungspunkt mit der Verabschiedung von Herr Johannes Pahl 

aus dem Vorstand. Herr Pahl war seit Gründung der AktivRegion im Jahr 2008 als WiSo-Partner Mit-

glied des Entscheidungsgremiums und zeigte in dieser Zeit großen Einsatz für die Belange des Alster-

landes. Herr Gundlach dankt Herrn Pahl im Namen des Vereins für seine langjährige Mitarbeit. 

 

Im Anschluss berichtet Herr Gundlach den Anwesenden über die Aktivitäten der AktivRegion im ver-

gangenen Jahr. Im Rahmen von vier Vorstands- und drei Beiratssitzungen wurden 14 Projekte aus dem 

Grundbudget beschlossen. Zudem wurden 18 Regionalbudget-Anträge sowie fünf Projekte über den 

Jugendförderfonds bezuschusst. Über den EU-Partnerschaftsfonds wurden – vermutlich aufgrund der 

Corona-Pandemie – keine Förderanträge gestellt. Diese Projekte werden, ebenso wie fertiggestellte 

Projekte, vorgestellt.  

Herr Schütt übernimmt anschließend das Wort und informiert die Anwesenden gesondert über die 

Tätigkeiten des Beirates bezüglich des Regionalbudgets und betont den Erfolg dieses Fördertopfes. 

Anschließend berichtet Herr Staack über die Aktivitäten des Zentralen Arbeitskreises im vergangen 

Jahr und gibt bekannt, dessen Vorsitz abgeben zu wollen. Auf der nächsten für den 21. Oktober 2021 

geplanten Sitzung soll demnach ein neuer Vorsitz gewählt werden. 

Danach informiert Frau Remmert die Teilnehmenden über Neuigkeiten des Themas „Wandern“. Die 

Wartung des Wanderwegenetzes im Jahr 2021 ist abgeschlossen. Zudem wird die Neuauflage der Wan-

derkarte West in den nächsten Wochen erwartet. Zudem berichtet Frau Remmert über die Fortbil-

dungsveranstaltungen und die Öffentlichkeitsarbeit des vergangenen Jahres. 

Zum Abschluss präsentiert Frau Zeis den aktuellen Stand des Grundbudgets und des Jugendförder-

fonds. 

 

Zu TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 

 

Die diesjährige Kassenprüfung fand am 05. August 2021 zwischen Frau Zeis, Herrn Weber und Herrn 

Manke in Nienwohld statt. Herr Weber berichtet über die festgestellte Übereinstimmung zwischen 

dem Ergebnis des Jahresabschlusses und dem Bestand der Konten und der Barkasse. Somit ergaben 

sich keine Beanstandungen. Mit dem Abschluss des Jahres 2020 existiert ein Überschuss von 45.114,49 

Euro. Die Kassenprüfer schlagen der Mitgliederversammlung vor, dem Vorstand für das Jahr 2020 Ent-

lastung zu erteilen. Gleiches gilt für das separat geführte Konto des Regionalbudgets. Hier besteht ein 

Überschuss von 3.854,55 Euro. 
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Herr Gundlach bittet um Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes. 

 

Die Mitgliederversammlung stimmt der Entlastung des Vorstandes für 2020 zu. 

 

Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

17 0 0 

 

Die Vorstandsmitglieder beteiligen sich nicht an der Abstimmung. 

 

Zu TOP 6: Neuwahlen des Vereinsvorstandes (Folien 31 – 35) 

 

Vertreterinnen und Vertreter der Kommunen – Kenntnisnahme  

 

Zu Beginn gibt Herr Gundlach die Namen aller kommunalen Vertreter:innen bekannt: 

 

Bildung einer Wahlkommission und   

Wahl von 10 Vorstandsmitgliedern (§ 9 Abs. 1 Buchst. b und Abs. 2 der Satzung) – WiSo-  Partnerin-

nen und Partner 

 

Im Anschluss steht die Wahl von 10 der 12 WiSo-Partner:innen auf der Tagesordnung. Es bewerben 

sich 12 Personen für die 10 zur Verfügung stehenden Posten. Da Frau Furken und Herr Köber erst im 

letzten Jahr gewählt wurden und die Wahlzeit zwei Jahre beträgt, sind sie als WiSo-Partner gesetzt. 

Herr Gundlach bittet alle Bewerber:innen sich nacheinander vorzustellen. Da Herr Bärwald und Herr 

Huss nicht an der Mitgliederversammlung teilnehmen können, stellen sie sich in Abwesenheit zur 

Wahl.  

Als nächstes wird eine Wahlkommission bestehend aus Herrn Schütt, Herrn Thran und Frau Remmert 

gebildet. Herr Kuhn verteilt Wahlzettel an alle stimmberechtigten Teilnehmer und die Wahl wird ge-

heim durchgeführt. Nach Sammlung und Auswertung der Stimmzettel durch die Wahlkommission wer-

den die neuen WiSo-Partner:innen, die die meisten Stimmen erhalten haben, bekannt gegeben (hier 

in alphabetischer Reihenfolge): 

 

  Nachname Vorname Institution 

1 Ansén Horst BGM Ammersbek 

2 Brunkhorst Joachim Kreis Segeberg 

3 Dorow Fabian Vertreter Stadt Ahrensburg 

4 Dwenger Bernhard Amtsvorsteher Itzstedt 

5 Gundlach Bernd LVB Amt Bargteheide-Land 

6 Hellmann Nancy Vertreterin Gemeinde Henstedt-Ulzburg 

7 Lenz Ulrike Vertreterin Stadt Bargteheide 

8 Schreiber Uwe Gemeinde Tangstedt 

9 Schütt Hans-Hermann Vertreter Amt Kisdorf 

10 Siemer Norbert Kreis Stormarn 

11 Voss Janhinnerk BGM Großhansdorf 
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 Nachname Vorname Institution 

1 Bärwald Ulrich Kirchengemeinderat Sülfeld 

2 Brendel Manuela Privatperson  

3 Geist Angela Privatperson 

4 Gerth Bernd Privatperson 

5 Haderup Thorsten Privatperson  

6 Huss Siegfried Privatperson 

7 Leiber-Ohl Dr. Gabriele Privatperson 

8 Sommer Uwe Kreisjugendring Stormarn 

9 Staack Wolf Privatperson 

10 Winter Rolf Gut Wulksfelde 

 

Wahl des geschäftsführenden Vorstandes (§ 9 Abs. 4 der Satzung), 

 

Der geschäftsführende Vorstand bestehend aus Herrn Gundlach, Herrn Schütt und Herrn Winter ist 

bereit sein Amt für weitere zwei Jahre fortzuführen. Es gibt keine weiteren Kandidaten oder Vor-

schläge. Es gibt keine Einwände gegen eine offene Wahl im Block. 

 

Herr Thran bittet um Abstimmung über die Wahl des geschäftsführenden Vorstandes. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

32 0 0 

 

Wahl des/der Vorsitzenden des Vorstandes (§ 8 Abs. 2 Buchst. b der Satzung) 

 

Herr Gundlach ist bereit weiterhin den Vorsitz der AktivRegion Alsterland zu übernehmen. Es gibt keine 

weiteren Kandidaten. 

 

Herr Thran bittet um Abstimmung über die Wahl des Vorstandsvorsitzenden. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

32 0 0 

 

Wahl des/der 1. und 2. Stellvertreters/Stellvertreterin des/der Vorsitzenden (§ 8 Abs. 2 Buchst. b 

der Satzung) 

 

Herr Schütt ist bereit weiterhin der erste stellvertretende Vorsitzende der AktivRegion Alsterland zu 

sein. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 
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Herr Thran bittet um Abstimmung über die Wahl des ersten stellvertretenden Vorsitzenden der Aktiv-

Region Alsterland. 

 

Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

31 0 1 

 

Herr Winter ist bereit weiterhin der zweite stellvertretende Vorsitzende der AktivRegion Alsterland zu  

sein. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

 

Herr Thran bittet um Abstimmung über die Wahl des zweiten stellvertretenden Vorsitzenden der Ak-

tivRegion Alsterland. 

 

Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

31 0 1 

 

Wahl von zwei Kassenprüfern (§8 Abs. 2 Buchst. f der Satzung) 

 

Da Herr Weber und Herr Manke ihre Ämter als Kassenprüfer abgeben möchten, sind auch diese Posten 

neu zu besetzen. Herr Nawratil und Herr Petersen sind bereit, diese Positionen zu übernehmen und 

stellen sich zur Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

 

Herr Gundlach bittet um Abstimmung über die Wahl der zwei Kassenprüfer. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

32 0 0 

 

Zu TOP 7: Wahl der vier Vertreter der Förderschwerpunkte für den Beirat durch den Vor-

stand 

 

Die vier Vertreter:innen des Vorstands für den Beirat, welcher gemeinsam mit dem geschäftsführen-

den Vorstand gebildet wird, sind neu zu wählen. Herr Sommer (Schwerpunkt Bildung), Frau Geist 

(Schwerpunkt Wachstum und Innovation), Herr Bärwald (Schwerpunkt Klimawandel und Energie) und 

Frau Dr. Gabriele Leiber-Ohl (Schwerpunkt Nachhaltige Daseinsvorsorge) stellen sich für ein weiteres 

Jahr zu Wahl. Es gibt keine weiteren Kandidaten. 

 

Herr Gundlach bittet um Abstimmung über die Wahl der vier Vertreter:innen der vier Förderschwer-

punkte für den Beirat. 
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Abstimmungsergebnis: Mehrheitlich 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltung 

30 0 2 

 

Zu TOP 8: Ausblick auf die Förderperiode 2023 – 2027 (Folien 39 – 40) 

 

Herr Gundlach berichtet den Anwesenden den derzeitigen Sachstand zur Arbeit der AktivRegionen in 

der nächsten Förderperiode. So wurde durch das Land SH bis zum 15.08.2021 ein Interessensbekun-

dungsverfahren unter allen 22 AktivRegionen durchgeführt, wobei das Alsterland angab, auch in der 

nächsten Förderperiode als AktivRegion arbeiten zu möchten. In Vorbereitung darauf sollen im Zeit-

raum Oktober 2021 bis April 2022 die neuen Integrierte Entwicklungsstrategien aller AktivRegionen 

aufgestellt werden. Das Land stellt hierfür eine Förderung von 75 % der Gesamtkosten (GAK-Mittel), 

gedeckelt auf maximal 50.000 Euro, zur Verfügung. Das Alsterland hat entsprechende Mittel bereits 

angefordert und am Tag der Mitgliederversammlung die Zustimmung zum vorzeitigen Maßnahmen-

beginn durch das LLUR Lübeck erhalten. Der geschäftsführende Vorstand hat diesbezüglich bereits 

eine Ausschreibung durchgeführt und verschiedene Büros in Schleswig-Holstein zur Abgabe eines An-

gebotes über die Erstellung der neuen IES aufgefordert. Die Ausschreibung ist abgeschlossen, die offi-

zielle Vergabe des Auftrags durch die LAG steht noch aus. 

Die neue IES ist bis Mai 2022 beim LLUR einzureichen. Nach der (vorausgesetzt positiven) Prüfung der 

Strategie durch Gutachter ist zum Anfang des Jahres 2023 mit einer erneuten Anerkennung als LAG 

AktivRegion zu rechnen. 

Im Vergleich zur jetzigen Förderperiode wird es anstelle der vier inhaltlichen Schwerpunkte drei Zu-

kunftsthemen geben. Zudem wird allen AktivRegionen voraussichtlich eine Summe von ca. 2,6 Mio 

Euro an ELER-Mitteln in der Periode 2023 – 2027 zur Verfügung gestellt. 

 

Zu TOP 9: Evaluation 2021: Vorstellung und Diskussion der Ergebnisse (Folien 41 – 50) 

 

Frau Remmert stellt den Teilnehmenden einige Ergebnisse der im Sommer 2021 durchgeführten Be-

fragungen der Projektträger und Mitglieder der AktivRegion vor. Diese sollen als Ausgangspunkt für 

die Inhalte der neuen Integrierten Entwicklungsstrategie verwendet werden. Der komplette Abschluss-

bericht wird im Oktober 2021 vorliegen. 

 

Zu TOP 10: Mitteilungen, Anfragen und Verschiedenes (Folien 51 – 52) 

 

Herr Gundlach gibt die Namen der neuen Vereinsmitglieder bekannt. Innerhalb des vergangenen Jah-

res sind die Evangelisch-Lutherische Kirchengemeinde Bargteheide, der SSV Jersbek, der Bargfelder 

Sportverein e.V., Christian Schirrmacher, Jens Kube, Thorsten Haderup und Bernd Gerth dem Verein 

beigetreten. Freerk Fischer, Johannes Pahl und das Rauhe Haus hingegen haben den Verein verlassen. 

Ein von Herrn Kuhn geplanter Vortrag wird auf die nächste Vorstandssitzung verschoben. 

 

Die nächsten Termine der AktivRegion sind: 

 

➢ Vorstand: Donnerstags, 18:00 Uhr am 02. Dezember 2021 in Sülfeld 

➢ Beirat: Dienstags, 14:00 Uhr am 16. November 2021 
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➢ ZAK: Donnerstags, 17:00 Uhr am 21. Oktober 2021  

 

Herr Gundlach dankt allen Anwesenden für die Teilnahme und beendet die Sitzung um 20:45 Uhr. 

 

gez. Bernd Gundlach        für das Protokoll 

Vorsitzender der AktivRegion Alsterland     Gesa Remmert 


